

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES.
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO.
15 CENTIMOS



La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B C")
Apartado Correos 981

Director-Gerente
ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

DEFENDER MADRID ES DEFENDER LA REPUBLICA

Unos buques piratas bombardearon anoche el puerto de Valencia, siendo cañoneados por los barcos leales, que les obligaron a emprender la huída

Rusia, nuestra gran amiga, pide ayuda a Inglaterra para acabar con las agresiones en el mar mediante una colaboración de sus respectivas marinas de guerra

EL DERECHO Y LA FUERZA

Los cañones del 42

No ha sido necesario que hablasen. Sin haberse oído todavía la voz ronca de los cañones del 42, con sólo anunciar su presencia en Marruecos, han tenido más eficacia que todas las demandas, todas las apelaciones al derecho y a la razón hechas ante la Sociedad de Naciones y ante la conciencia de los pueblos democráticos de Europa.

Vivimos tiempos en que predomina el derecho de la fuerza, la razón de la fuerza. Tratados, convenios, arbitrajes, juridicidad, pactos que se escriben en el papel y en él quedan inmóviles y yertos, carecen de toda eficacia. Los débiles no disponen de medios en que apoyar su razón. Y los que debían ampararles los abandonan. El triunfo es de los fuertes. Un cañón tiene siempre más alcance que un silogismo y el concepto de la moral naufraga en el oleaje de la violencia. La toga de la ley queda hecha trizas por la espada de buen acero. Y si es notorio que la justicia es inmanente, la fuerza dilata la realización de esa verdad, pudiendo entre tanto consumarse el delito. La sucesión de nuestros días dará la razón a España; pero el triunfo será patrimonio de la Historia. Mientras, la razón que asiste a España no impide que los Gobiernos fuertes la claven en su cruz.

Llevamos seis meses gritando nuestro derecho y aldaboneando en todas las puertas para que despierten los dormidos ante la amenaza de una conflagración mundial, sin que se nos oiga. Ha bastado para despertar a los durmientes que se dibuje en Marruecos el perfil de los cañones alemanes del 42. La representación más importante de la democracia occidental no vió que alemanes e italianos apoyaban a los rebeldes españoles con miras ulteriores. No importaba a ellos la suerte de los rebeldes españoles. Acudir en su auxilio no lo justificaba siquiera un

LOS BUQUES PIRATAS

Unos barcos facciosos lanzan varios torpedos y cañonazos contra el puerto de Valencia

Los buques leales los cañonean durante veinte minutos, haciéndoles huir

Valencia, 12.—A las nueve y cinco de la noche, uno o más barcos de guerra facciosos han realizado una agresión contra este puerto, lanzando varios torpedos y cañonazos, que causaron destrozos cuya importancia aún no se ha podido determinar.

A la agresión contestaron rápidamente los buques de la armada leal, cruzándose con este motivo un intenso cañoneo, que duró aproximadamente unos veinte minutos.

Realizada la agresión, los buques piratas se adentraron en el mar, y no se sabe si han

sido alcanzados por los proyectiles disparados por las defensas de tierra y los buques republicanos.

Las señales de alarma funcionaron en el acto, y el público acató con rapidez las órdenes dadas para estos casos.

Esta tarde se hizo a la mar el vapor mercante "Ciudad de Mahón". Cuando se encontraba a unas veinticinco millas del puerto, le rodearon varios barcos sospechosos. A toda máquina el "Ciudad de Mahón" viró en redondo, y a toda velocidad consiguió entrar de nuevo en el puerto.

movimiento sentimental de equivocada interpretación del derecho, ni siquiera que triunfase el fascismo en España. Esto le interesaba en cuanto pudiera servir de punto de sustentación a empresas de mayor volumen. Le interesaba como medio, no como fin. Como medio de llegar a la revancha, de alcanzar mejoras de territorialidad, como etapa necesaria para lograr el predominio fascis-

ta en Europa y realizar locos ensueños de imperialismo.

Y esto que lo veíamos hasta los más míopes, no lo vieron las democracias europeas, por lo cual dejaron hacer... Les hubiera sido fácil impedirlo. Lo reconoce toda la Prensa nacional y extranjera. Habría bastado con reclamar respeto para la seguridad colectiva y la independencia de los pueblos, obligación contraída con su firma por los transgresores en los convenios para la paz. Habría bastado con que se hubiese acordado un pacto de no intervención rigidamente cumplido, con la premura indispensable y, en caso de incumplimiento, con las sanciones procedentes. Con sólo esto la guerra civil española hubiese abortado en semanas y la acción de los países intervencionistas hubiera resultado ineficaz.

No se hizo. Se optó por ignorar lo que

Véase en tercera plana
"Encuesta de LA LIBERTAD: Acerca del presente y del futuro del Frente Popular".

ocurría en la casa fronterera. Se dió tiempo para la perpetración del delito. Y ya con Baleares se ha situado privilegiadamente Italia en el Mediterráneo, y Alemania fortifica las costas de Marruecos, provocando en Francia y en Inglaterra el dormido sentimiento de la defensa. Ambas naciones ya se agitan y adoptan medidas de urgencia; las Cancillerías se estremecen percibiendo los síntomas premonitorios de la guerra europea, y la tragedia española, mientras se festonea con amaneceres de triunfo por el esfuerzo de un pueblo heroico, va quedando desplazada para la preocupación mundial por la amenaza de los barateros de Europa.

Aún se alienta la esperanza del logro de la paz, tan rodeada de peligros; pero los hechos comprueban cómo los adelantos de la civilización y la cultura, en una sociedad corroida por la ambición de los intereses, no han servido para impedir que la fuerza sea la dominadora del Mundo. Los cañones del 42, sin hablar todavía, han tenido más poder y eficacia que seis meses de apelaciones al derecho ante la conciencia de los Gobiernos democráticos de Europa. Es un dolor, pero es una triste y comprobada realidad.

Del homenaje a los milicianos

Subscripción de los ferroviarios del Norte Los compañeros antifascistas de la red de ferrocarriles del Norte residentes en Madrid han contribuido, como profesionales, a la subscripción para el homenaje a las milicias defensoras de Madrid, con la cantidad de 11.489 pesetas, que han sido entregadas oportunamente al Altavoz del Frente y al Socorro Rojo Internacional.

PROTESTA DE LA PRENSA

El apresamiento de un buque ruso que sólo llevaba productos alimenticios

Moscú, 12.—Los periódicos de esta capital publican la siguiente información: "El 8 de Enero, en el golfo de Gascuña, los buques de guerra rebeldes españoles apresaron el buque soviético "Smidovitch", conduciéndole a uno de los puertos que se encuentran en su poder.

Este buque procedía de Leningrado con carga de productos alimenticios, vendidos por la Sociedad exportadora de la U. R. S. S. Exportkhele a las organizaciones comerciales republicanas españolas. En el cargamento del buque figuraban 1.800 toneladas de centeno, 919 toneladas de lentejas y 572 toneladas de trigo candeal.

Los periódicos, al publicar esta información y comentar el apresamiento, dicen que los buques de guerra rebeldes españoles continúan en su labor de bandidaje marítimo. Los piratas fascistas se permiten actos arbitrarios como éste en todas las vías marítimas cerca de las costas españolas, y bajo el falso pretexto de captura de armas se han apoderado impunemente del "Smidovitch", que, como se dice, llevaba carga exclusivamente de productos alimenticios.

Los rebeldes españoles están acostumbrados a recibir de sus protectores fascistas gran profusión de armas, conducidas en buques intervencionistas fascistas, y sólo ven armas escondidas bajo la carga de cereales que conducen los barcos soviéticos.

Una vez más los piratas fascistas se han tomado el trabajo de registrar los buques soviéticos, y como no encontraron ni pudieron encontrar arma alguna, los generales rebeldes no podrán escapar a la responsabilidad de haberse apoderado indebidamente de buques soviéticos en plena navegación.

ORDEN DEL GOBIERNO

El secreto y la discreción en las informaciones de la guerra

En el ministerio de la Guerra facilitaron ayer tarde la siguiente orden de dicho departamento, publicada en el "Diario Oficial" del ministerio de la Guerra:

"Siendo necesario para el buen éxito de las operaciones y para mantener el debido secreto en los planes del Gobierno referentes a la campaña, así como también para evitar que debido a la publicidad pueda en un momento determinado establecerse dentro de la familia militar que combate por la causa antifascista diferencias debidas a distinto trato, recibido por razón de las relaciones mantenidas con la Prensa, he resuelto lo siguiente:

Se recuerda exactamente el cumplimiento riguroso de la disposición de este ministerio, de fecha 27 de Octubre de 1936, que prohibía facilitar por jefes de columna, Estados Mayores, Comandancias militares, personal que forma parte de las mismas, más información que los partes reglamentarios, ordinarios y extraordinarios, que por mi autoridad y por mi reglamento están dispuestos.

Asimismo, teniendo en cuenta lo dispuesto en el artículo 783 del reglamento para el servicio de campaña, se recuerda el deber, común a todo militar en campaña, de guardar secreto y cierta mesura y discreción en todo lo referente al servicio, así como no mantener, sin autorización previa, correspondencia que pueda en algún caso llegar a poder del enemigo, ni tampoco mantener correspondencia ni conversaciones con periodistas y publicistas del país o extranjeros.

También se recuerda el artículo 784, en lo referente a toda crítica o comentario sobre operaciones de guerra o actos del Gobierno que puedan producir réplica o controversias con menoscabo de la disciplina.

Se recuerda también la prohibición del párrafo 64 del reglamento para el enlace de transmisiones de no repetir íntegro ni en extracto un mensaje cifrado, anteriormente expedido o recibido, así como pedir o dar explicaciones en lenguaje corriente o concentrado acerca de las mismas y de los propósitos del mando.

Es necesario también, para que la disciplina se mantenga lo más rigurosamente posible, evitar que ningún general, jefe, oficial, clase o soldado del Ejército regular, de las milicias, voluntarios o de las brigadas especiales, haga manifestaciones relativas a hechos heroicos, o facilite noticias que puedan molestar a los demás o ensalzar a alguno con perjuicio de otros actos heroicos que hayan quedado ignorados.

No se facilitará a la Prensa ni a persona alguna que no tenga mando o responsabilidad más que las noticias de los partes oficiales de este ministerio de la Guerra, o las que expresamente se autoricen para ella.

Los generales de los ejércitos pasarán al fiscal todas aquellas manifestaciones que aparezcan en la Prensa hechas por militares al servicio de la causa antifascista, y también cuando se relacione con interven-

ción de elementos militares o militarizados en actos públicos, aun cuando se realicen con autorización del Gobierno.

El más exacto cumplimiento de esta orden será exigido y se leerá durante quince días seguidos en todas las unidades que constituyen las fuerzas de la República española, y a cuantos se incorporen al Ejército se les hará conocer el contenido de la misma y la obligación que contraen, siendo la consigna de todo militar el secreto más absoluto y la mayor discreción en su trato hasta con la población civil."

Trotsky habla con los periodistas mejicanos

Méjico, 12.—A las diferentes preguntas hechas por los periodistas a Trotsky sobre el movimiento revolucionario mejicano, la victoria demócrata en los Estados Unidos y la política social del presidente Roosevelt, Trotsky se negó a contestar, eludiendo expresar su opinión sobre estos puntos.

Preguntado si creía que la doctrina comunista tal como él la concibe resuelve el problema social, dijo:

—Lenin y yo, incluso, estamos convencidos de que todos los pueblos tienen características sociales comunes; pero creemos que no deben seguirse los mismos caminos para llegar a la revolución social. Creo que la U. R. S. S. no debe imponer a otros países los caminos seguidos por ella para llegar a la implantación del socialismo.

LOS P. E. N. CLUB

Los intelectuales no quieren celebrar su asamblea en Roma

París, 12.—El próximo Congreso de los P. E. N. Club no se celebrará en Roma, como se creía, sino en París. Esta decisión se ha tomado después de la reunión celebrada en Londres por el Comité internacional del P. E. N. Club.

Las causas de esta determinación son fácilmente comprensibles. En la última reunión de esta organización se enfrentaron las tendencias fascistas y democráticas, y no parece Roma el lugar más adecuado para la celebración del próximo Congreso.

Por otra parte, parece que los dirigentes de los P. E. N. Club están dispuestos a crear en París una especie de refugio para los intelectuales que se hallen de paso por esta capital y deseen entrevistarse con sus colegas franceses. Hay la intención de convertir ese refugio en un Hogar para el hombre de letras, aunque esto se considera más difícil.

Lotería nacional

Premios mayores del sorteo ordinario de ayer, 12 de Enero

- Gordo.—22.381, Málaga.
- Segundo.—17.466, Madrid.
- Tercero.—32.030, Valencia.
- Cuarto.—15.663, Madrid.
- Quinto.—1.119, Almería.
- 30.015, Madrid; 14.773, Madrid y Barcelona; 33.372, Madrid y Valencia; 2.178, Cartagena y Madrid; 26.271, Barcelona; 4.495, Madrid; 37.540, Valencia y Cartagena; 6.236, Alicante; 336, Barcelona; 6.083, Madrid; 27.723, Santander; 34.386, Madrid y Valencia; 1.392, Santa Coloma de Farnés y Alicante; 17.381, Madrid y Valencia, y 8.614, Barcelona.

BANCO CENTRAL

ALCALA, 51

(Edificio de su propiedad.)

157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

ENCUESTAS DE "LA LIBERTAD"

ACERCA DEL PRESENTE Y DEL FUTURO
DEL FRENTE POPULAR

Bernardo Giner de los Ríos, ministro de Comunicaciones y Marina mercante, opina que debe formarse un solo Partido Republicano de Izquierdas que sirva los intereses del Frente Popular. "Con firmeza y unión ganaremos la guerra"

"Señor don Antonio Hermosilla. Mi querido amigo: Recibo su atenta carta del 6 de los corrientes, y con ella el número de LA LIBERTAD del día 5, con el interesante artículo sobre la unión de los republicanos de izquierda al Frente Popular.

Con más autoridad que yo, hombres representativos de los partidos, que por tenerlos todos en la memoria no voy yo a enumerarles, podrían opinar; pero a título de haber sido, dentro de mi modestia, un batallador siempre por esta unión, no puedo por menos de corresponder a su invitación con dos finalidades concretas, a saber: en primer lugar, para felicitarle por su iniciativa (una más) en este sentido y agradecerle como republicano. En segundo lugar, por considerarme obligado (también yo una vez más) a laborar por esta hoy más que nunca imprescindible unión.

Ya en las Cortes Constituyentes, en la manera modesta y casi anónima en que me correspondía hacerlo, trabajé porque desapareciesen los pequeños partidos republicanos, formándose uno único de izquierdas, que fuera capaz, no sólo por su volumen, sino por su calidad y por sus hombres, de pesar en la política española. Entonces... no se hizo, y mucho hemos tenido que lamentarlo; pero ahora, pasada esta primera convulsión subsiguiente a la sublevación que estamos sofocando, la necesidad y la razón de ello es incuestionable.

La evolución de los partidos republicanos, remozando sus programas, dando contenido social a sus idearios, fijando posiciones en orden a los problemas económicos, ya se hizo. Ahí está el programa político de los partidos Nacional Republicano, Izquierda Republicana y Unión Republicana, que sirvió de base al Frente Popular, de cuyo Comité formé parte. Pero todo ello, con representar en la historia del republicanismo español un avance considerable, ya que fué cosa fácil la inteligencia con los demás partidos y organizaciones, precisamente porque hubieron de reconocer unos y otras que nuestro programa y su contenido estaba más cerca de ella de lo que en un principio se pudo creer, no es ya hoy suficiente. No en vano esta situación, consecuencia de la sublevación militar, ha hecho que la democracia española haya caminado a saltos y estamos viviendo un período francamente revolucionario, en que realidades innegables nos obligan más y más cada día a una nueva revisión y a un examen de conciencia, en el que los republicanos, así como estuvimos en nuestro lugar en todos los momentos, sepamos ahora, fuertemente comprensivos, estar preparados para la gran obra que supone estructurar una España nueva, cual la que va a nacer, sofocada la rebelión militar. Y en este momento estamos, y para enjuiciar este momento lo primordial es la convivencia y la unión; que nos digamos en voz alta y por los procedimientos que la democracia nos manda todo lo que cada uno de nosotros, en estas horas interminables de honda preocupación

y de continuo velar, hemos reflexionado y hemos aprendido; que la enorme enseñanza de la historia que estamos viviendo nos la dé, tanto la lección de cosas que dan los acontecimientos, cuanto el balance de las conductas, y con ello la forzada rectificación sobre las cosas antes incommovibles y ahora menos invariables, así como dolorosas rectificaciones sobre valores individuales puestos a prueba en este trance dramático que todos sufrimos.

Es cierto que la primordial preocupación debe ser ahora la de ganar la guerra. Ese es nuestro empeño y ese nuestro compromiso, y de esa firmeza y unanimidad sale y saldrá nuestra victoria; pero no es menos cierto que ya es hora también de que vayamos construyendo todo lo que ha de ser la base de nuestra España futura y que una

EN EL INFIERNO FASCISTA

Reconocimiento, ¡mucho!; dinero, nada

El cepo de los ex ministros

Tenemos a la vista un ejemplar del "Heraldo de Aragón", cogido a un prisionero en el frente de Teruel, por el que averiguamos que hace dos meses—¡cuando los fascistas habían entrado en Madrid!, vamos!—el carnicero Franco dió una disposición previniendo a los ex ministros "que aspiraran a que el nuevo Estado les continuara abonando la cesantía reconocida por las leyes del Reino", que debían hacer acto de presencia, acreditando su situación mediante declaración firmada.

El periódico, que tiene fecha 3 de Enero de 1937, dice al respecto:

"Al quedar cerrado el plazo fijado por S. E., debe añadirse a los ex ministros ya citados en días anteriores los nombres de los Sres. Matos, Rodés, Ventosa, De Pablo, Vaquero, Goicoechea, Rodríguez de Viquiri, Lucia, Aunós, Espada, Jalón, Casanueva, Madariaga, vizconde de Eza, Pita Romero e Hidalgo (D. Diego)."

Pero, ¡agárrense ustedes, que hay curvas!

A continuación, en una noticia que titula "Aplazamiento", el mismo diario añade que "una nueva disposición de S. E. determina que, reconocidos tales derechos, su devengo quede aplazado hasta que la situación sea normalizada".

O como si dijéramos:

"Hasta el día 31 de Febrero, a las veinticinco horas."

Aquí lo que habrá dicho el sablista "Clarito", o sea "el ex ministro Sr. Jalón":

—¡Rediós con el fascismo! Promete, pero no da; lo mismito que un novillero sin contrata.

elemental razón de prudencia política nos obliga a estar preparados y con ritmo acelerado para la labor exigente y acuciante que a todos nos va a exigir nuestro pueblo al día siguiente de la victoria.

Para ello es, pues, previa y necesaria la unión, cosa fácil si todos con el mismo espíritu que estamos empeñados en la lucha nos ponemos a la tarea más difícil y más grata, cual es la de sumar nuestros esfuerzos, sin comprometernos, más si cabe que lo estuvimos en aquella magnífica demostración de madurez ciudadana que fué el nacimiento del Frente Popular. Todos son necesarios para este nuevo empeño; a nadie (salvo los que voluntariamente se excluyeron) puede negársele derecho a opinar. Surge la iniciativa del que más propicio esté a esta labor; igual da; pero hágase y hágase pronto. Así lo demanda una enorme opinión, hoy un poco huérfana de la voz de los dirigentes, difusa por todo el ámbito nacional.

Estas son, pues, amigo Hermosilla, las reflexiones que su editorial me sugieren. Tan esperanzado, tan decidido en colaborar me encuentra usted ahora como me vió actuar modestamente desde la secretaría de Unión Republicana, ahora hace un año, en los trabajos preparatorios del 16 de Febrero en el Frente Popular, y dispuesto, ahora como entonces, a sumar mi esfuerzo a otros más valiosos, pero no más fervorosos, por nuestra República democrática. Su afectísimo amigo, B. Giner de los Ríos."

La heroica actuación
de los tripulantes del
"Arana-Mendi"

Los proyectiles facciosos alcanzaron al buque noruego "Sago" y al edificio del Consulado inglés

Málaga, 12.—El mismo día que los barcos piratas bombardearon ferozmente la ciudad de Málaga, la Comisión provincial de Abastos ha publicado una nota haciendo pública su admiración hacia la tripulación del barco "Arana-Mendi", que ha llegado procedente de Santander con abundante carga de artículos muy necesarios. A pesar del ataque insistente y brutal de los buques facciosos "Cervera" y "Canarias", los heroicos tripulantes del "Arana-Mendi", decididos a perecer antes que entregarse, enfilaron el barco hacia la playa de Torremolinos, encallándole lentamente en un banco de arena. La maniobra fué hecha sin daño alguno para el buque y de una manera peritísima, que es muy elogiada por los técnicos. Durante el bombardeo, uno de los proyectiles alcanzó al buque noruego "Sago", que estaba cargando naranjas, causándole grandes destrozos.

Otros daños importantes fueron causados en el Consulado inglés y en una casa de propiedad norteamericana.

INFORMES OFICIALES

Un día de calma.--Ligeros tiroteos de fusil.--Ni la Aviación leal ni la facciosa actuaron

Parte oficial del ministerio de la Guerra radiado a las veintiuna treinta.

"Frente del Centro.—En Guadalajara, escasa actividad combativa. Nuestras tropas continúan los trabajos de fortificación en las posiciones últimamente conquistadas a los facciosos.

En Guadarrama, ligero tiroteo de fusil. En nuestras líneas de este sector se han presentado más evadidos. En estos como en otros muchos se observa la extrañeza que les causa ver la alta moral de nuestras tropas y las atenciones que con ellas se tiene, que contrastan con las noticias calumniosas que los facciosos propalan entre sus gentes para evitar estas deserciones, que ni las mentiras ni el terror pueden impedir.

En Madrid ha transcurrido el día con escasa actividad de fusilería, ametralladora, mortero y cañón. La espesa niebla reinante ha dificultado las operaciones. Debido a esta causa tampoco ha actuado nuestra Aviación ni la contraria sobre el frente de Madrid.

"Sin más novedad en los demás frentes."

En el frente de Aragón

Tranquilidad en los frentes de guerra

Barcelona, 12.—El comunicado del consejero de Defensa, facilitado esta mañana, dice:

"Sin novedad en todo el frente."

La baja moral de las tropas enemigas produce nuevas deserciones

Barbastro, 12.—Esta mañana se presentaron a nuestras filas en el sector de Huesca 18 soldados con armamento, quienes hicieron importantes manifestaciones al mando sobre la situación de los rebeldes en aquella zona.

El parte oficial da cuenta de nuevas deserciones del campo rebelde

Barcelona, 12.—El comunicado de esta noche del consejero de Defensa de la Generalidad dice así:

"En los diversos sectores continúan pasándose a nuestras filas soldados del campo rebelde.

En los frentes, sin novedad."

Parte del ministerio de Marina y Aire

No pudo operarse en el frente de Madrid por el mal tiempo. Bombardeo en el sector de Teruel

Valencia, 12.—Parte del ministerio de Marina y Aire, facilitado a las diez de la noche:

"A causa del mal tiempo, la aviación leal no pudo operar sobre los frentes de Madrid. En otros sectores se hicieron servicios de reconocimiento. A la altura de Sarrión, una de nuestras escuadrillas salió a bombardear diversos objetivos en el frente de Teruel, y fué atacada por varios Heinkel, sin que nos causaran bajas."

El crucero alemán "Koenigsberg" deja en el pueblo de Lastres al capitán y a los tripulantes del "Marta Junquera"

Cómo se hizo la entrega

Gijón, 12.—A las diez y quince de esta mañana fué advertida la presencia del crucero alemán "Koenigsberg" frente a las costas del pueblecito de Lastres. El barco se aproximó hasta unos doscientos metros de la costa. En el pueblo de Lastres, así como en otros cercanos, circuló rápidamente el rumor de un desembarco y cundió la consiguiente alarma. Inmediatamente se adoptaron las precauciones oportunas y las medidas de previsión por las autoridades marítimas.

Sobre la cubierta del "Koenigsberg" podía apreciarse claramente un hidroavión y la tripulación dispuesta como si estuviera únicamente en espera de la orden de zafarrancho. Poco después se observó cómo eran lanzadas al mar tres motoras y una barcaza impulsada a remo. Las motoras hicieron funcionar las antenas. Dichas motoras llevaban montadas las ametralladoras, una en la parte de proa y otra en la de popa. Desde tierra se les indicó desmontaran dichas máquinas de guerra y la orden fué obedecida rápidamente.

Al llegar a tierra las tres embarcaciones pudo observarse que en una de ellas venían el capitán y los tripulantes del "Marta Junquera", apresado por el "Koenigsberg" el día 3 de Enero cuando se dirigía de Bilbao a Santander. En la misma motora iban también varios oficiales y marineros alemanes.

Los vecinos de Lastres, que confiados se habían acercado a la costa, al darse cuenta de la personalidad de los que ocupaban la motora, prorrumpieron en vítores a la República, levantando los puños en alto, mientras el capitán y los tripulantes del "Marta Junquera" contestaban en la misma forma. El momento fué de gran emoción.

Verificada la entrega sin más requisitos, los marineros españoles se despidieron de los que hasta hoy fueron sus carceleros con los puños en alto, mientras los alemanes correspondían con el saludo militar.

En el instante de alejarse la motora, uno de los oficiales alemanes hizo uso de una máquina fotográfica, impresionando algunas placas.

El trato que dieron al capitán.--Los alemanes entregan el barco al Gobierno faccioso. Algunos marineros saludaron a los nuestros con el puño en alto

Hemos tenido ocasión de conversar con el capitán del "Marta Junquera", quien nos hizo las siguientes manifestaciones:

—Después de apresado el barco, fuimos llevados directamente al puerto faccioso de

La lucha en Asturias

Tranquilidad en todos los frentes

Gijón, 12.—En los frentes de Asturias hubo durante el día tranquilidad. Únicamente las baterías facciosas dispararon contra nuestras posiciones de Olivares y San Esteban de las Cruces sin causar daños.

En nuestras posiciones del frente de León se presentaron hoy un soldado y un cabo con el armamento.

El Ferrol. La entrada se hizo por una línea precisada a marcha lenta, de lo cual deduzco que la entrada del puerto está minada. Horas después el "Koenigsberg" se hacía a la mar. Permanecimos en el puerto de El Ferrol varios días, hasta que regresó el crucero alemán. Al regreso se levantó, en presencia de un oficial faccioso de la guarnición de Salamanca, una curiosa acta, en la que se dice que el Gobierno del Reich no ha querido lucrarse con el apresamiento del "Marta Junquera", y por ello se procedía a la entrega del barco al Gobierno de Salamanca. Yo me negué a firmar el acta; pero como se insistiera en la necesidad de mi firma, recabé y obtuve permiso para redactar y firmar juntamente un documento aclaratorio de mi conducta.

Después fuimos trasladados al "Koenigsberg", y éste partió con nosotros con rumbo desconocido. Durante la travesía los marineros del "Koenigsberg" simpatizaron con nosotros, y en algunas ocasiones libre de la mirada de los oficiales, llegaron a saludar con el puño en alto. Durante la última noche conversó conmigo el segundo oficial, que quiso presentarme sus excusas. Yo le pregunté hacia dónde nos llevaba. Me contestó que el barco iba directamente a Kiel; pero que a nosotros nos dejarían en el puerto de Avilés.

Antonio Machado y las Juventudes Socialistas

Valencia, 12.—El poeta Antonio Machado, que forma parte de la presidencia de honor de la Conferencia de las Juventudes, ha dicho que ésta puede ser de gran utilidad para el porvenir de España si la juventud, "como yo espero, ve claramente su misión constructora. A los que éramos hace treinta años jóvenes, se nos hablaba de una revolución desde arriba. En el fondo, una transformación de España a cargo de los viejos yo no he creído nunca en ella, y en esto estuve siempre en desacuerdo con los jóvenes apolíticos de mi generación".

"La revolución es siempre desde abajo y la hace el pueblo. Una gran parte de la juventud española ha abrazado valientemente la causa popular, y España tiene hoy lo que hace mucho tiempo necesitaba: una juventud sana y enérgica, capaz de mirar serenamente al mañana; una juventud realmente joven."

Agradece Machado el honor de ofrecerle un puesto al lado de las Juventudes Unificadas, y añade:

"Yo no soy un verdadero socialista y, además, no soy joven; pero, sin embargo, el socialismo es la gran esperanza humana ineludible en nuestros días, y toda superación del socialismo lleva implícita su previa realización. Soy de los pocos viejos que no creyó nunca en las falsas juventudes. Siempre pensé que la renovación de nuestra vieja España comenzaría por una estrecha cooperación del esfuerzo juvenil férreamente disciplinado.

Confío en vosotros, que sois la juventud con que he soñado hace muchos años. Con vosotros estoy de todo corazón."

PRESUPUESTO GIGANTESTO

Rusia ha saldado el año económico de 1936 con un superávit de siete mil millones de rublos

Moscú, 12.—El comisario de Hacienda del pueblo, camarada Goinko, en un informe sobre el balance provisional del presupuesto de 1936, ha declarado que ha sido ratificado con una suma de 78.715 millones de rublos, y ofreciendo un superávit del 5,9 por 100 para los ingresos y un 3,8 por 100 para los gastos. El superávit de ingresos sobre los gastos ha alcanzado la suma de 7.000 millones de rublos, permitiendo aumentar la financiación de la industria y el comercio.

Refiriéndose al éxito conseguido con la mejora del plan de 1936, dice que se obtuvo una acumulación de beneficios por 14.500 millones de rublos contra 11.300 que estaban presupuestados. Es evidente, por tanto, el aumento del bienestar del país en general con la elevación de los salarios y de los ingresos.

Para 1937 se han fijado los ingresos en 97.782 millones de rublos, o sea 14.390 millones más que el pasado año, y los gastos alcanzan 96.812 millones. Los elementos con que cuenta serán aplicados en tres direcciones esenciales: financiamiento de la economía nacional, elevación del nivel cultural y material de los trabajadores y consolidación de la capacidad de defensa del país.

En medio de grandes aclamaciones prosiguió diciendo el camarada Goinko que el presupuesto para el Comisariado de Defensa del pueblo se ha fijado en 20.102 millones de rublos, contra 14.900 del año 1936. El aumento se debe en parte al registrado en los efectivos del Ejército rojo en el último año.

El aumento de la industria pesada y la defensa permiten un gran desarrollo del Ejército rojo en cuanto a armamentos de primera clase. Los éxitos de la industria y de la agricultura permiten el aumento de las reservas intangibles para el Ejército.

Ocupándose de otras partidas del presupuesto, dijo que para Instrucción pública se han destinado 19.500 millones de rublos, contra 13.900 del año anterior. Para Sanidad se han consignado 7.500 millones, contra 5.800 millones del año 36.

Terminó diciendo que el presupuesto de este año, que se aproxima a los 100.000 millones de rublos, es un presupuesto de la sociedad socialista, que en su avance impetuoso refleja el poder y el esfuerzo del país soviético.

Catorce mil millones de rublos para Instrucción pública

Moscú, 12.—El periódico "Izvestia" escribe: "El presupuesto del Estado de la U. R. S. S. supera la cifra gigantesca de 78.700 millones de rublos, que era la de 1926.

El año stakhanovista ha traído el aumento de la producción, superándose el plan en los principales Comisariados del pueblo.

En Instrucción pública se gastan aproximadamente 14.000 millones de rublos, o sea, 2.000 millones más que los establecidos en el plan.

Para Sanidad, protección del trabajo y previsión social y otras medidas de igual carácter se sobrepasan las sumas previstas. El sistema financiero del país ha acumulado considerables reservas.

Paralelamente al superávit en los ingresos del Estado, el plan de acumulación de las divisas extranjeras ha excedido en un 32 por 100.

Se ha superado considerablemente el plan sobre la extracción de oro, y en el proyecto de presupuesto para 1937 se prevé un nuevo aumento aproximadamente de un 18 por 100.

Esto significa que en la economía nacional se invertirán miles de millones de rublos, que servirán para el desarrollo ulterior de la industria, transportes, circulación de mercancías, agricultura, construcción de teatros, palacios de cultura y mejoramiento de las condiciones en la vida de los trabajadores.

También es ésta una prueba—añade el periódico—de que el Ejército rojo es cada vez más fuerte. Tendrá una técnica más poderosa, con el fin de que pueda erigirse en un muro de acero inabordable en las fronteras del gran país soviético.

El presupuesto general será de más de cien mil millones

Moscú, 12.—"Izvestia", en su artículo editorial, dice:

"El programa del grandioso edificio socialista adoptado por el Gobierno y el partido para el año 1937 inspira a los ciudadanos de nuestro gran país absoluta con-

ADMINISTRACION DE "LA LIBERTAD", TELEFONO 55.603.

PERFILES DE LA CIUDAD EN GUERRA

COMO EN LONDRES

Un día de niebla del mejor estilo inglés. Y mucho frío. La guerra ha sido atmosférica. Unas horas de tregua forzosa, en la que los combatientes meditan sobre las operaciones futuras. Un día de paz, robado a nuestra victoria final.

Las calles de la ciudad tenían esa perspectiva borrosa de la capital inglesa en los días de "puré de lentejas". Se perdían los contornos de los grandes edificios; la fisonomía de los barrios populares; la alegría y movilidad de las multitudes madrileñas. Como en la frase del cuento, "no se veía tres en un burro".

A pesar de la humedad de la mañana, las colas estuvieron muy concurridas. Con toda clase de prendas de abrigo y una paciencia digna de mejor suerte!

Pero estuvimos imitando a Londres. Allí —si es que hay también niebla—deben estar al rojo. Las fechorías de Hitler están poniendo a fuego lento el horno internacional, y no está el horno para bollos ni para pasteles.

Y ese Comité de "no intervención" es un pastel que se ha averiado, después de cinco meses de no tragárselo nadie.

LAS CARICATURAS

La caricatura de guerra es muy difícil. No se requiere que tengan gracia, sino intención. Y para tenerla ha de someterse el caricaturista a una gestación mental intensa para llegar a los sentimientos de la multitud.

En la gran guerra se hicieron formidables diatribas con el lápiz. Y llevaron la peor parte los alemanes. Se les dijo verdades co-

fianza ante los nuevos hechos heroicos sobre la base del trabajo, que elimina todos los obstáculos y consigue grandes victorias para la patria socialista.

El presupuesto general del Estado, el cual, con los presupuestos locales, ha sobrepasado los cien mil millones de rublos, es el más sorprendente testimonio de nuestro invencible poder, y esto lo comprenderán fácilmente los que sean amigos y quienes no lo sean. El presupuesto de este año se asienta sobre una base sólida. La industria ha mejorado, aumentando en un 20 por 100; las operaciones de comercio al detall superan en un 23,6 por 100. Han mejorado las fábricas, las industrias, etc., y se han construido nuevos ferrocarriles con un capital de 34.700 millones de rublos.

Las sumas destinadas a la financiación de la economía nacional permanecen estables. Todo esto demuestra que el desarrollo de la inversión de capitales se produce, no a expensas del presupuesto, sino a costa de las grandes reservas de la economía nacional y a la rentabilidad de las explotaciones socialistas. Por eso los nuevos presupuestos se dedican preferentemente y en mayor escala a atender las necesidades culturales del pueblo. La característica del presupuesto es la Instrucción pública y la Sanidad. Es decir, su norma es la de "cuidar del bienestar de los ciudadanos de la U. R. S. S.". Las partidas referentes a medidas defensivas tienen como fin principal conseguir la paz y la dicha del gran pueblo. Seguramente todos estos capítulos serán aprobados con satisfacción para todos los pueblos de la U. R. S. S., que desean la paz y la mantienen con firmeza.

El heroico Ejército rojo, equipado con medios técnicos de primer orden, es la muralla y el sostén más seguro para el trabajo pacífico y la garantía de la inviolabilidad de las fronteras del país del socialismo."

mo puños y contribuyeron a crear un ambiente moral a favor de la causa de los aliados.

Los caricaturistas son imprescindibles, sobre todo para el bando que tiene la razón. Porque una caricatura puede ser un puñal florentino clavado en el corazón del enemigo.

Ahora la situación internacional es un veneno de buenas caricaturas. Se puede poner en juego la altura del peñón de Gibraltar para que las democracias europeas contemplen el panorama de la conflagración que se cierne sobre sus cabezas.

Y si ponen oído, percibirán el galope terrible de los cuatro jinetes del Apocalipsis, que avanzan, hostigados por los látigos de Hitler y Mussolini.

El jinete del hambre es posible que se quede en Alemania.

HAY QUE SALIR CON DIGNIDAD

Tenemos un amigo que cuida mucho de conservar la serenidad, aun en los casos más graves de peligro. Y tiene recomendado a sus hijos, ya mayores, que en caso de incursión aérea que no corran ni se atropellen ni muestren demasiado miedo.

En efecto: días pasados, cuando se hallaban la familia comiendo, se avisó la presencia de aviones, y uno de los hijos salió como un rayo camino del sótano, tirando las sillas y pisando a una hermanita pequeña.

El padre le afeó su conducta, diciéndole: —¿No te dije que hay que salir con dignidad?

Y el muchacho contestó con viveza: —Con dignidad, papá...; pero corriendo.

El Gobierno, en Valencia

Reforma del Crédito agrícola, aprobada en Consejo de ministros

Valencia, 12.—En el último Consejo de ministros se aprobó un decreto de Agricultura que reforma esencialmente el servicio de Crédito agrícola. Hasta ahora sólo podían concederse préstamos sobre líquido imponible, y ahora se podrán otorgar mediante determinadas garantías que se detallan a organizaciones sindicales, como Asociaciones de labradores arrendatarios y Cooperativas de campesinos legalmente constituidas. Los intelectuales de la U. R. S. S., identificados con los ideales que defiende España

El ministro de Instrucción pública ha recibido una carta del profesor soviético de Oftalmología doctor Joseph S. Eidelmanth, dirigida al sabio médico español doctor Márquez, decano de la Facultad de Medicina de Madrid. En ella expone el interés con que los profesores de la Unión Soviética siguen el curso de los acontecimientos actuales de España. Se muestra identificado con los ideales que defienden los hombres de ciencia y artistas españoles.

Termina el escrito diciendo que en el momento de escribir la carta se sienten emocionados por los discursos que se pronuncian en un mitin que tiene lugar en Valencia, y que es transmitido por radio.

Se proveen las Consejerías valencianas

A las nueve de la mañana de hoy se reunió, bajo la presidencia del gobernador civil, camarada Zabalza, el Consejo provincial para tratar de la distribución de Consejerías.

Los reunidos llegaron a un acuerdo completo en todos los puntos tratados.

El gobernador dijo que la designación de Consejerías se hará en breve, pues quedan pendientes dos. Las personas que han de ocuparlas serán designadas en brevísimo plazo por los partidos políticos del Frente Popular.

Próxima reunión del Congreso Internacional de Juventudes Socialistas

Los días 15, 16 y 17 próximos tendrán lugar en esta capital las sesiones del Congreso Internacional de Juventudes, organizadas por la Federación Nacional de Juventudes Socialistas Unificadas.

El doctor Del Río Hortega, al Comité Internacional de la Lucha contra el Cáncer

El profesor Pío del Río-Hortega, director del Instituto del Cáncer de Madrid, que se encuentra en Valencia, ha sido autorizado para que se traslade a París, a fin de continuar el desarrollo de una ponencia que tiene hace tiempo en estudio relacionada con su especialidad, y que hace tiempo le encargó el Comité Internacional de la Lucha contra el Cáncer.

Un Consejo de ministros para asuntos de trámite

A las cuatro y media de la tarde se reunió el Gobierno en Consejo. Terminó dos horas más tarde y el secretario, ministro de Instrucción pública, se limitó a manifestar que la reunión había carecido de interés, pues no hubo nada de importancia.

—En el escaso tiempo que hemos estado deliberando tratamos asuntos de trámite.

Los huelguistas de la General Motors luchan con la Policía

Y resisten en los sótanos de la fábrica
Flynz (Michigán), 12.—Se ha producido una colisión entre los huelguistas de la General Motors y los agentes de la Policía, de la que han resultado 13 heridos. Algunos

huelguistas sufren los efectos de gases lacrimógenos. El encuentro se produjo cuando la Policía intentaba desalojar a los obreros en paro de la fábrica, que habían ocupado hacia doce días.

Los huelguistas recibieron a los agentes a pedradas, y éstos contestaron disparando sus armas y lanzando bombas lacrimógenas. Los obreros se refugiaron en los sótanos de la fábrica, y a medianoche continuaban resistiendo, a pesar de la baja temperatura.

“GACETA DE LA REPUBLICA”

El presupuesto nacional para 1937 cifra un superávit “a priori” de diez millones de pesetas

Nuevas normas que amplían la facultad de comerciantes e industriales para disponer de las cuentas corrientes

Valencia, 12.—La “Gaceta de la República” de hoy publica la ley de Presupuestos para el presupuesto de 1937, aprobada en las Cortes el 1 de Octubre de 1936. De gastos se conceden créditos por la suma de 5.264.343.631,80 pesetas, y los ingresos se calculan en 5.274.244.000 pesetas.

Por decreto de la Presidencia se admite la dimisión del cargo de gobernador de Badajoz a D. Juan Casado Morcilla.

Por un decreto de Justicia se dispone que los Registros civiles, en sus secciones de nacimientos, defunciones, matrimonios y ciudadanía, pasarán, con su archivo correspondiente, a depender directamente de los Ayuntamientos, encargándose los secretarios municipales de autorizar gratuitamente todas las actuaciones. Los alcaldes ejercerán las funciones que venían asignadas a los jueces municipales. Los alcaldes y secretarios se incautarán de todos los Registros civiles y parroquiales. Las certificaciones de toda índole que expidan los Ayuntamientos sobre asuntos de los Registros civiles no devengarán otros derechos que los del Timbre. El Ayuntamiento queda facultado para gravar con una póliza especial las certificaciones que expida, cuando éstas se soliciten con urgencia, a base de la cuantía siguiente: expedición de certificaciones en veinticuatro horas, dos pesetas; en cuarenta y ocho horas, una peseta. El importe de lo que se recaude será como compensación de las cargas económicas que la transferencia les supone. El personal afecto actualmente a los Registros civiles en los Juzgados pasarán a depender de los Ayuntamientos, otorgándoseles condición de funcionarios de plantilla.

Se nombra, por decreto de Hacienda, director general de Rentas públicas a D. Crescenciano Aguado Merino.

Un decreto de Hacienda dispone que quienes tengan a su cargo industria o comercio, que acrediten con la presentación del recibo correspondiente de la contribución industrial, podrán disponer de los saldos en cuenta corriente, sin necesidad de prestar justificación concreta de las necesidades que han de cubrir con las cantidades que retiren, a pesar de estar constituidas por ingresos anteriores al 2 de Agosto, y siempre que el destino real de los fondos corresponda a las actuaciones normales del negocio, declarándolo así en los padrones, bajo la responsabilidad del librador. Continúa prohibida la transferencia de cuentas de un establecimiento bancario a otro, o entre diferentes provincias, cuando no sea como operaciones indispensables del tráfico normal del negocio.

Informes de Cataluña

Ceses por abandono

Barcelona, 12.—El “Diario Oficial” publica un decreto de la Consejería de Justicia disponiendo la destitución de varios funcionarios por abandono injustificado de sus cargos, entre los cuales figura Santiago Cuber y Fábregas, presidente del Tribunal de Casación de Cataluña.

Nombramiento de cargos

Los decretos aprobados anoche en la reunión del Consejo de la Generalidad son de la Presidencia, y por uno de ellos se acepta la dimisión presentada por el delegado especial en el Valle de Arán, y se nombra para sustituirle a Casimiro Baire; otro, aceptando la dimisión del comisario delegado de la Generalidad en Tarragona, y nombrando para sustituirle a D. Joaquín Fart Gisbert.

Se estudian problemas de Defensa, Cultura y Finanzas

A mediodía recibió a los periodistas el consejero Sr. Sbert, manifestando que en la reunión que celebró anoche el Consejo de la Generalidad se aprobaron varios decretos y se hizo un estudio sobre los diversos problemas actuales. Hoy estudiará el Consejo los problemas relacionados con los departamentos de Defensa, Cultura y Finanzas. Los acuerdos adoptados hasta ahora lo han sido por unanimidad.

A causa de estar ausente de Barcelona el Sr. Comorera, el Consejo no se pudo ocupar de la cuestión del pan.

Commemoración del asesinato de Julio Antonio Milla

Organizado por el Comité Iberoamericano, se ha celebrado en el Centro Autonomista de Dependientes el octavo aniversario del asesinato de Julio Antonio Milla, defensor de la lucha antiimperialista de la joven América.

Hablaron representantes del Socorro Rojo Internacional, de la Esquerza Republicana de Cataluña, Partido Socialista Unificado, U. G. T. y dos súbditos cubanos, que glorificaron la personalidad del homenajeado, vilmente asesinado por los servidores de Machado.

El Consejo de la Generalidad se reúne y estudia problemas de cultura y económicos

A las tres de la tarde se ha reunido el Consejo de la Generalidad, bajo la presidencia del Sr. Tarradellas. A las nueve de la noche salió el Sr. Sbert, quien dijo que continuaba la reunión, y se habían aprobado decretos de trámite y asuntos administrativos. El decreto del plan financiero, elaborado por el primer consejero, ha sido objeto de estudio. Seguramente quedará arreglado el viernes, pues antes lo han de examinar las organizaciones políticas y sindicales que toman parte en el Consejo de la Generalidad.

Se ha aprobado un decreto concediendo un crédito extraordinario para la creación de escuelas en Cataluña por un importe de seis millones de pesetas. Con esta disposición se inicia una política escolar nueva en escuelas o grupos escolares equivalentes a la Generalidad. Se podrán construir 2.500 ellas.

Preguntó un periodista si los plenos poderes concedidos a Tarradellas para resolver la cuestión financiera están incluidos en los decretos que se estudian. Contestó que los plenos poderes no suponen nuevos impuestos, y que el primer consejero ha tenido la gentileza de entregar unos decretos para su estudio definitivo.

Convocatorias

Sindicato Metalúrgico El Baluarte

Se convoca a los componentes de la Comisión de Oficio de Material Eléctrico y Científico a una reunión que tendrá lugar mañana jueves, a las siete de la tarde, en su domicilio, Argensola, número 6.

Consejo Provincial de Izquierda Republicana

Se convoca a todos los afiliados de la Agrupación Municipal de Izquierda Republicana de Villaverde a la junta general extraordinaria que se celebrará mañana jueves, a las cuatro de la tarde, en Núñez de Balboa, número 49.

Por ser de sumo interés los asuntos a tratar se ruega la puntual asistencia.

Sindicato Unico Mercantil (Sección de Vendedores en General)

Por la presente se convoca a todos los vendedores pertenecientes a esta Sección a una asamblea extraordinaria que se celebrará en su domicilio social, calle de Fuencarral, 101, hoy miércoles, a las cuatro de la tarde, para tratar el siguiente orden del día:

Primero. Lectura del acta anterior.

Segundo. El Comité dará cuenta de la distribución de tarjetas.

Tercero. Asuntos generales.

Nota.—Dada la importancia de los asuntos a tratar se ruega la puntual asistencia.

Peluqueros y Barberos comunistas

Se convoca a todos los militantes del Partido Comunista pertenecientes a Peluquero y Barberos a una reunión que tendrá lugar mañana jueves, a las tres y media, en el domicilio de la Comisión Sindical, Piamonte, 4.

Sindicato de Banca y Bolsa (J. S. U.)

Se convoca a todos los compañeros de Banca y Bolsa que pertenezcan a la J. S. U. a una reunión que se celebrará hoy miércoles, 13, en la avenida del Conde de Peñalver, 25, a las seis y media de la tarde.

Repario de ropas y efectos de la U. R. S. S. a los niños españoles

Esta Comisión pone en conocimiento de todas las Guarderías de Madrid que en el término de dos días, a partir de la fecha de su publicación, manden una relación nominal de edades y sexos de todos los niños acogidos en las mismas, con el fin de dicho reparto, al domicilio social, Velázquez, 67, Casa Cuna.

Milicianos y milicias

Sección de Información y Enlace

La Delegación de Valencia de las Milicias Populares Antifascistas hace público que su Sección de Información y Enlace tiene relación de los milicianos heridos y que han sido hospitalizados en Valencia, y que, estando en continuo contacto con todos los frentes, pueden pedir los familiares informes sobre ellos a sus oficinas, calle del Temple, número 9, Valencia.

Brigada de Trabajo de Stajanov

Cuando tu hijo sea hombre, viva en una sociedad feliz y se horrorice leyendo la Historia de la España negra que nos ha cabido en suerte exterminar, tendrá un pensamiento emocionado para los hombres que lucharon por prepararle a él una existencia venturosa. Y si tú no has hecho nada para ello, tendrás que avergonzarte ante tu hijo.

La Brigada de Trabajo Stajanov te brinda la oportunidad de rectificar tu desidia criminal. Inscríbete hoy mismo, en Francisco Silveira, 44.

Boda de milicianos

El domingo, a las cuatro de la tarde, en la Comandancia de Batallón El Vendedor, han contraído matrimonial enlace el camarada miliciano Francisco Montiel Guerrero con la camarada Gregoria de la Cuesta Ru-

bio, habiendo sido testigos el pagador del batallón, Vicente Ríos Campillo, el comandante accidental Juan Valdivia Muñoz y el sargento de Plana Mayor Pedro Ferrero. El enlace se efectuó ante el responsable general del batallón, Regino Carreira Fernández.

Espectáculos

MARTIN.—(Revistas.)—4,15, Mujeres de fuego (éxito).

CAPITOL.—3 y 5,30, Rebelión a bordo y orquesta Capitol.

RIALTO.—Dos funciones, 3 y 5,15, bajo el control del Rincón de Cultura de los Batallones del Frente de la Juventud, Morera clara (en su 33 semana) y Noticiario S. R. I.

CALLAO.—(J. I. R.)—Sección continua de 3 a 7, K. O. (cómica) y Los miserables (primera jornada). (Butaca, 1,50.)

HOLLYWOOD.—(U. G. T.)—Continua, de 3 a 7 (una peseta), El presidio (en español) y otras.

MONUMENTAL CINEMA.—(Altavoz del Frente.)—A las 3,15 y 5 tarde, el film revolucionario soviético Tchapaief, el guerrillero rojo, y el documental Aniversario rojo.

SALAMANCA.—(Altavoz del Frente.)—A las 3 y 5,30, el maravilloso film soviético Los marineros de Cronstadt.

GOYA (Puente de Vallecas.)—(Altavoz del Frente.)—3,15 y 5 tarde, Las tres amigas (exaltación de la mujer antifascista).

CINE MADRID.—(U. G. T.-C. N. T.)—Continua, de 3 a 7. Localidad única, una peseta, El manejo de la ametralladora,

Alas, Popeye el marinero, Su mamá política y Madame Guillotine.

CALATRAVAS.—(Programa S. R. I.)—Gráfico español números 6 y 7, Manejo de la ametralladora, Defensa de Madrid e interesante dibujo tecnicolor. (Continúa desde once mañana.)

CINE DE LA FLOR.—(U. G. T.)—(Desde las 3.) Huérfanos en Budapest (en español, por Loreta Young) y otras.

CINE PANORAMA.—(Al servicio del S. R. I.)—Sección continua desde las 11. La marcha del tiempo (revista), Sinfonía rusa (musical), Tierra de promisión (documental), Los tres monitos formales (dibujo), Por partida cuádruple (cómica).

CINE GOYA.—(U. G. T.)—Continua, de 3 a 7, Por el mal camino (James Cagney). Butaca, 1,50.

SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA Y DE ESPECTACULOS PUBLICOS

CINE GIMENO.—Todos los días a las 3,15 y 5 tarde, la vibrante película de Eisenstein Tempestad sobre Méjico y el graciosísimo film Charlot, bombero.

CINE DORE.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la grandiosa visión de la Rusia triunfante, Gran experimento y el documental español de la guerra civil Pasaremos.

TIVOLI.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, el magnífico film de aviación y aventuras Titanes del Polo y el documental antifascista Pasaremos.

PALACIO DE LA MUSICA.—Todos los días a las 3,15 y 5 tarde, el grandioso film ambiente social, creación de Paul Muni, El Mundo cambia y el film cómico Pequeña rebelión.

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más diez céntimos ::

ACEITES

HIJOS de Catarineu, Fuencarral, 54. Aceites, jabones y lejías; teléfono 10.427.

CAFES Y BARES

BAR Congosto, Aduana, 26, Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

COMADRONAS

NARCISA, Consulta reservada, horro de embarazadas, Conde Duque, 44.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR, Consulta reservada, Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita, Hortaleza, 61. Provincias, sello.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62.056.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

SUCESORES de Izaguirre y Pérez. Comestibles al por mayor y menor. Casa central y oficinas, Amnistia, 7, teléfono 13.010; sucursales: Atocha, 80, teléfono 74.932; Calatrava, 2, teléfono 71.322; Estudios, 7, teléfono 72.738; Goya, 23, teléfono 51.227; León, 23, teléfono 70.132.

LOS mejores aceites "Uca". Jabón de tocador "Triana". De venta en ultramarinos finos.

: CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández, Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández, Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

DENTISTAS

DENTISTA, Cristóbal, Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LADILLAS, Piojos, "Parasiticida" Doctor Plaza las destruye sin manchar. Fraseo 1,75. Farmacias y en la del Doctor Plaza, Magdalena, 33.

PATENTES

PATENTES Marcas, Modelos, Clarke, Modet & C^o, Atocha, 61 Madrid.

INFORMES DEL "TIMES"

La infiltración económica alemana en Marruecos

Londres, 12.—El corresponsal del "Times" en Tánger se felicita de las medidas energicas tomadas por Francia e Inglaterra que han impedido la infiltración de Alemania en Marruecos.

El corresponsal habla también de la actividad de los barcos mercantes, que llegan a Marruecos cargados de material de guerra y regresan con mineral extraído por técnicos alemanes de las minas del Rif.

También habla de las actividades de gentes que llegan en paquebotes y que permanecen días y más días en Marruecos, quizás organizando las célebres falanges moras.

EL HUNDIMIENTO DEL "KOM SOMOL"

Rusia adoptará medidas para evitar su repetición

París, 12.—El "ECHO de París" asegura que los embajadores de la U. R. S. S., en algunas capitales europeas, visitaron a los ministros de Negocios extranjeros para darles cuenta de los detalles referentes al hundimiento del barco soviético "Komsomol" por los barcos piratas del llamado general Franco.

Se afirma que el Gobierno soviético—después de estudiar atentamente las opiniones aducidas por las Cancillerías de Londres, París y Roma, tomará las medidas necesarias para que no se repitan hechos parecidos.

POR MERITOS DE GUERRA

Un comisario político, ascendido a comisario de brigada

Valencia, 12.—En el "Diario Oficial de Guerra" se publica hoy el primer ascenso de un comisario político por méritos de guerra. Se trata del comisario Francisco Ortega, que por su brillante actuación en el sector de Montoro durante los últimos días del pasado mes de Diciembre se le asciende a la categoría superior inmediata de comisario de brigada.

LA NO INTERVENCION

Un plan para que los buques internacionales vigilen las costas españolas

Londres, 12.—El redactor diplomático del "Morning Post" anuncia que en el curso de la conferencia celebrada ayer en el Foreign Office entre el lord del Almirantazgo, el primer lord del Mar y el Sr. Eden, se examinaron los proyectos de control de las costas españolas por fuerzas internacionales.

Por último, dice el "Morning Post": "La idea de que la flota británica podría ejercer una especie de bloqueo en las costas españolas no ha sido tomada en consideración por el Gobierno."

Inglaterra entrega a Portugal una nota sobre los "voluntarios"

Lisboa, 12.—El embajador de Inglaterra ha entregado una nota referente al envío de voluntarios a España al representante del Gobierno portugués.

Se ignora el contenido de esta nota.

Rusia pide "formalmente" a Inglaterra que las flotas de los dos países terminen con la actividad de los buques facciosos

Londres, 12.—El embajador de los Soviets en esta capital ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Relaciones exteriores, Mr. Eden. Se sabe que en esta entrevista ambos diplomáticos han tratado de la acción de persecución de los buques españoles rebeldes contra los navios mercantes soviéticos.

También se sabe que el Gobierno ruso ha pedido "formalmente" que la Armada inglesa ayude a la rusa en una acción internacional para poner término a las actividades de los buques facciosos españoles.

SIGUE LA RACHA

La aviación facciosa bombardea ciudades abiertas

Almería, 12.—El domingo último dos aparatos facciosos volaron sobre la capital, arrojando algunas bombas. Una cayó en el edificio del Consulado belga y otra sobre una casa propiedad de un significado derechista.

★

Ciudad Real, 12.—Un avión enemigo ha lanzado, a mediodía, dos bombas, sin producir desgracias.

El vecindario, acostumbrado a estas incursiones de la aviación facciosa, ocupó los refugios señalados por las autoridades con gran serenidad.

FRATERNIDAD EN LA LUCHA

Las Trade Unions inglesas, al lado de los obreros españoles

Londres, 12.—Los miembros de las Trade Unions, en reunión celebrada anoche en Memorial Hall, votaron una resolución pidiendo que el Consejo nacional laborista convoque a un Congreso, lo más amplio posible, donde tuviesen representación todos los adheridos al movimiento laborista, para acordar las medidas que logren asegurar, con todo el peso que representa la clase obrera, la victoria de los obreros españoles y poner fin a los crímenes del fascismo alemán en España.

RENOVACION

La nueva diplomacia

La vieja diplomacia está tan caduca que chochea. Se aferra a las normas antiguas del disimulo y de la hipocresía para no decir que "sí" ni que "no", y quedarse en "un tal vez" acomodaticio.

Pero estamos en otros tiempos. Al pueblo no se le engaña. Se le sirve. Con la verdad más pura, sin un recoveco, sin una reserva mental. Con la claridad meridiana de quien afirma sus posiciones, consciente de su responsabilidad histórica.

Hay una diplomacia nueva. Acabadita de nacer con una pujanza y un exceso de vida magníficos.

Hemos citado a Rusia y España.

LA ALIANZA DE LA VICTORIA

Habla la Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid

A nuestros hermanos de la U. G. T.

Nuestro Comité Nacional en Valencia y el Comité Regional del Centro han hecho, con palabras henchidas de sincera cordialidad, un llamamiento a la alianza de las dos centrales proletarias. No podemos, ni debemos, ni queremos, dejar de oír nuestra voz en esta cruzada por la unión, para llamaros a la completa inteligencia, a una inteligencia tan estrecha, tan fraternal, tan efusiva, que nada ni nadie pueda romper ni siquiera quebrantar en lo futuro.

Ha llegado ya la hora de que, así como en el frente y en la trincheras, corre confundida la sangre de marxistas y libertarios, muriendo abrazados y enlazados con el mismo grito, con el mismo anhelo de ofrendar su vida por la causa que nos es común, nos unamos, nos fundamos en la retaguardia, cerrando a cal y canto todo portillo por donde pueda filtrarse la desunión y la discordia.

¿No nos es común el enemigo? ¿No nos es común el odio contra el fascismo y su cohorte de pretorianos traidores a la ley y al pueblo, que tan pródigamente los sustentaban; a los obispos inquisidores, lobos de su grey, en vez de pastores vigilantes de su rebaño, y a la taña toda de señoritos zánganos, banqueros tahures, capitalistas de presa, latifundistas negreros, caciques truhanes y truchimanes de toda laya? ¿No formamos juntos, amasados con la sangre de nuestros militantes y las lágrimas de nuestras madres, hijas y compañeras, el muro donde se estrellan los nuevos bárbaros de Europa? ¿No caminamos, guiados por el mismo ideal de redención proletaria, hacia la nueva sociedad, donde brilla la justicia, la abundancia y el amor? ¿Qué puede separarnos que sea esencial? ¿Qué puede dividirnos que no lo podamos obviar?

Vayamos pronto, antes hoy que mañana, hacia esa alianza, hacia esa unión, hacia ese abrazo que nos apriete y estreche como a verdaderos hermanos. Nos lo pide la situación que vivimos, nos lo pide el peligro que nos acecha, nos lo pide la sangre común vertida por los que juntos, nuestros y vuestros, han caído en la lucha; nos lo pide todo el pueblo trabajador.

Vayamos pronto a esa unión apretada, con lealtad, con sinceridad, con calor de efusión, con ansia fraternal, con anhelos de compenetración y amor. Tened por seguro que los frutos de esta unión serán fecundos y rápidos para aplastar al fascismo y para organizar la nueva vida que la guerra y la revolución están alumbrando. Por nuestra parte no encontraréis, para emprender juntos ese camino, ni recelos presentes ni memoria de agravios pasados, ni reservas para el porvenir. Os requerimos, os llamamos con el corazón abierto, con el pensamiento abierto y con los brazos abiertos. Prontamente, afectuosamente, lealmente, abracémonos y estrechémonos como hermanos.

Para el pronto fin de la guerra, para fundar la nueva sociedad. ¡Vayamos a la alianza que nos una! ¡Viva la alianza obrera!—Vuestros y de la revolución, por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid, El Comité.

DENUNCIAR UN ATESORAMIENTO ES DESCUBRIR UN FACCIOSO. (SINDICATO DE TRABAJADORES DE BANCA Y BOLSA, U. G. T.)